



Pressespiegel

+ Sachsens Wissenschaftsministerin für Verlängerung der Bachelor-Phase

++ Dr. Eva-Maria Stange: "Sechs Semester sind zu kurz"

"Der Bachelor muss qualitativ besser ausgestaltet werden. Sechs Semester sind offenbar zu kurz um den Ansprüchen des Bologna Prozesses zu genügen", sagte die Sächsische Wissenschaftsministerin Dr. Eva-Maria Stange heute im Umfeld einer Anhörung des Ausschusses Wissenschaft und Hochschule, Kultur und Medien zum Thema: „Bachelor/ Master Reform an sächsischen Hochschulen“ im Sächsischen Landtag. Sie sprach sich in diesem Zusammenhang für eine Verlängerung der Bachelor Phase aus, vor allem, um die Qualität der Abschlüsse durch ein Auslands- oder Praxissemester zu erhöhen.

Entgegen des ursprünglichen Mobilisierungsgedankens des Bologna-Prozesses, habe die Mobilität der Studierenden im Bachelor Studium deutlich abgenommen. Dies gehe auch aus dem erst kürzlich vorgelegten Bericht der Bundesregierung an die Bologna Konferenz hervor. "Dort wo versucht wurde das Pensum eines vier oder fünfjährigen Diplomstudienganges in einen sechssemestrigen Bachelorstudiengang zu pressen, ist die Arbeitsbelastung für die Studierenden zu hoch." Andere Länder seien da deutlich großzügiger und räumten jungen Menschen in der ersten Studienphase mehr Zeit ein. (Beispiel England: 7 Semester)

"Die KMK muss hier ihre Empfehlungen an die Hochschulen korrigieren und die Hochschulen müssen ihre Studiengänge qualitativ überprüfen." Das betreffe auch die viel zu hohe Zahl der Prüfungen. An den Kernzielen des Bologna- Prozesses - Qualitätssteigerung, Mobilität und Berufsbefähigung (employability) - werde es in Sachsen keine Abstriche geben, da der Freistaat sonst im europäischen Wettbewerb den Anschluss verliere.

An Sachsens staatlichen Hochschulen studierten im Wintersemester 08/09 über 40. 000 Studierende im Bachelor-/ Master System (insgesamt rund 103 000 Studierende). 2007 hatten mehr als 900 Absolventen erfolgreich einen Bachelor Abschluss abgelegt. Über zwei Drittel aller sächsischen Studiengänge sind derzeit bereits auf Bachelor-/ Master Abschluss umgestellt.

Quelle:

Medienservice Sachsen - Newsletter vom 07.05.2009
Sächsisches Staatsministerium für Wissenschaft und Kunst
30.04.09
[Hochschulen]